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本报讯（记者 李谆谆）“十四五”开

局，浦南迎来好消息。由上海蔬菜（集团）

有限公司投资建设的“南郊国际农产品交

易中心”项目落户叶榭镇。项目共分为两

期，建设周期预计5年左右，日前一期土地

已经“摘牌”。建成后，这里将成为全区乃

至全市农副产品重要集散中心之一。

服务升级
打造全新农产品交易中心

据了解，项目选址于叶榭镇区与张

泽社区之间，北至叶新公路，南至农田

边界，西至串心港，东至叶达公路，总规

划占地面积约 300 亩左右，其中一期占

地180亩，总建筑面积约25.3万平方米，

一期项目建设总投资25.75亿元。

要成为农副产品流通的枢纽和龙

头，需要在原有的模式上实现升级。据

投资方介绍，建成后计划年批发总交易

量约 100 万吨，年批发交易额约 80 亿

元。而大体量只是其中一方面，项目目

标是通过5年左右时间建成集聚批发、集

配、大宗交易、餐饮、展会、旅游等功能于

一体的现代化、智能化的农产品流通中

心。与此同时，为驻地叶榭镇引入好的

投资、运营、招商类的合作伙伴，争取成

为光明食品集团以及上海蔬菜（集团）服

务地区经济与社会发展的重要平台。

发展农副产品商贸产业，叶榭基础

雄厚。如作为上海市四大蔬菜基地之

一，浦南农副产品批发市场主要面向松

江、金山、奉贤和闵行南部，提供蔬菜批

发以及区域内的零售业务，是囊括南北

干货、粮油、百货、水产、水果、肉类、冻

品、有机食品、蔬菜于一体的综合性批

发市场。每天从凌晨开始，来自全国各

地的农副产品从这里涌向茸城及周边

区县的千家万户。

而即将建设的农产品交易中心将进

一步丰富原有批发市场的业态，在批发的

基础上，叠加集配、大宗交易、餐饮、展会、

旅游等功能，实现升级提档。

地利人和
构建乡村振兴发展新平台

此项目落地可谓“地利人和”。上

海蔬菜（集团）有限公司是拥有 60多年

历史的大型国有农产品经营流通企业，

集团控股和参股“西郊国际农产品交易

中心”“东方国际水产市场”“上海农产

品中心”等大型农产品批发市场，是目

前上海农产品流通与城市主副食品供

应方面规模最大、市场占有率最高的专

业化、综合性经营管理机构。

而位于浦南的叶榭镇近年来也正致

力于引入高品质的农产品交易中心，希

望通过加快培育农产品深加工和乡村旅

游业，提升全镇的影响力和竞争力，实现

“绿色发展实践区和乡村振兴主阵地”的

目标，这与上蔬集团发展战略相契合。

选址于叶榭，投资方看重的是叶榭

镇的“地利”优势。项目位于叶榭镇区

与叶榭工业区之间，G15高速出口西侧，

距上海市中心约 30 千米。作为松江重

要的涉农镇，叶榭镇耕地面积达5万亩，

在我区各街镇中居首位。丰富的耕地

资源也让这里的四时瓜果、蔬菜等资源

充足，农户、经销商等相关从业队伍较

为完善。

值得一提的是，该项目也是农村集体

土地入市的又一次成功尝试。依据松江

区规划资源相关文件精神，位于叶榭镇郊

野单元村庄规划中的徐姚村三个地块作

为集体土地第三批入市，总面积180亩，由

镇规划资源所会同徐姚村合作社负责集

体入市工作。土地拍卖后部分所得委托

镇资产公司经营，作为此项目的入股资

金，让集体土地进一步成为促进乡村振兴

发展的重要资源。

本报讯（记者 符静）“回来要不

要隔离？”“你老家是哪里的，自驾还是

乘坐公共交通？”随着春节临近，到社

区居委会咨询防疫政策的居民明显增

多，记者从九亭镇多个社区了解到，各

社区平均每天要接待10多名来咨询的

居民。

九亭镇九亭家园小区居民吴义发

就是其中一名。眼看着春节就要到了，

他还在犹豫是否回安徽老家过年。他

与妻子来自合肥庐江，在闵行区七宝惠

民菜场经营一个摊位。两人原本打算

腊月二十九自驾回老家，可眼下的疫情

让吴义发担心，回来后会被隔离。“被隔

离就要推迟营业，光摊位费一天的损失

就是500元，还不算水费、电费。”吴义发

说。可是不回去，夫妻两人已经一年没

回老家了，一家人团聚的愿望就落了空。

日前，吴义发找九亭家园居委会

工作人员咨询。居委会工作人员对吴

义发的情况表示理解，鼓励他尽量留

在上海过年，建议他先查询一下家乡

所在地的风险等级，同时为他详细讲

解了目前上海针对国内不同风险等级

地区来沪、返沪人员的健康管理措

施。工作人员还告诉他，由于疫情的

不确定性，即便现在家乡为低风险地

区，也难以预料年后返沪时的情况。

因此，还是建议他“非必要不离沪”。

本报讯（见习记者 李爽） 随着疫

情防控形势不断收紧，作为疫情输入

传播的重要关键点和风险点，对进口

冷链食品的排查也成为外防输入、保

障群众食品健康安全的重要阵地。1
月 23 日-24 日，我区在强化餐饮单位

冷库专项检查的基础上，对全区食品

经营单位展开全面摸排，对冷链食品

追溯信息进行全覆盖排查，进一步防

范进口冷链食品疫情输入风险，筑牢

进口冷链食品疫情防控的坚实防线。

开年伊始，为落实“科学防控、精准

防控、人物同防、闭环管控”的要求，围

绕冷链食品进货凭证及原料信息追溯、

冷库及库存食品进货消杀、人员防控等

重点环节，区市场监管局执法人员用两

周时间逐一检查了辖区内 819家餐饮

单位、93家存放进口冷链食品的冷库。

全方位、无遗漏地掌握进口食品

来源信息及流程追溯，不仅有助于严

控风险，也能更好地配合溯源排查的

防疫全局。为进一步防范进口冷链食

品输入风险、强化冷链食品全流程闭

环管控，区市场监管局以冷藏冷冻畜

禽肉、水产品为重点，包含进口黄油、

奶酪、薯条等食品，对辖区内所有涉及

的食品经营单位（包括第三方冷库、商

场超市、生鲜电商和餐饮企业）进行追

溯信息和全覆盖排查。

据悉，在全面掌握、动态追踪管理

各食品经营单位的同时，区市场监管

局将在全区范围内开展现场执法检

查，全面摸排，防止瞒报、漏报，对检查

中发现的没有追溯信息的进口冷链食

品，一律不准上市销售，对不按规定经

营进口冷链食品的经营者，将从严从

重查处。

“本次进口冷链食品专项检查将

严查各单位进货及库存的进口冷链食

品追溯信息完备情况，筑牢防线，保障

居民‘舌尖上的安全’。”区市场监管局

执法人员表示。

本报讯（记者 张小小） 我区以公

园绿地和城市绿道为载体，市民身边的

“15 分钟健身圈”已初步建成。记者从

近日召开的松江全民健身联席（扩大）

会上获悉，我区在“十四五”期间将实现

17个街镇体育公园全覆盖的目标，合理

布局一批新型全民健身设施，实现体育

和绿化更紧密的集合，在公园绿地中叠

加更多体育功能。

去年，绿地总面积达 5.3 万平方米

的方松体育公园完成改建并投入使用，

原先部分景观效果单一的公路防护绿

地在附加运动健身功能后升级为生态

型体育休闲绿地。绿地内除了建有800
米环形芳香慢跑道外，还设置了篮球

场、足球场等其它配套功能性设施，为

市民提供了多元化健身场所。

在泗泾镇最主要的水系汇聚点泗

泾塘，沿河道而建的滨江休闲健身带

全长 2.7 公里。沿途设置健身标识，包

含跑步道、漫步道和健身苑点，在美丽

水景的衬托下，目前此处已成为市民

争相打卡的网红健身点。而在距其不

远处的泗泾公园和新建的泗滨绿地都

已完成了融合体育健身功能改造。泗

泾公园更新升级了智能共享篮球场，

配备了室外羽毛球场；泗滨绿地占地

4.3 万平方米，一期就配置了篮球场和

健身点，在二期建设中还将增设新的

健身项目。
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沪上龙头企业来松投资建设农产品交易中心

打造农副产品流通新枢纽

耐心答疑解惑 制订应急方案

社区干部站好疫情防控“第一班岗”

全覆盖排查 动态追踪管理

我区开展进口冷链食品专项检查

“十四五”期间全区街镇
体育公园将实现全覆盖
为市民提供多元化健身场所

内版导读

本报讯（新民晚报

记者 杨洁） 1 月 25 日

下午，在市十五届人大

五次会议举行的“推进

‘五个新城’建设，优化

市域空间新格局”专题

审议会上，市人大代表、

区委书记程向民在发言

中畅谈松江新城建设和

发展。他表示，松江有

足够的条件、基础和信

心建设好松江新城。

程向民说，“五个新

城”发力，关键要找对动

力源在哪里、补齐什么

短板。松江在“十三五”

时期推进长三角 G60 科

创走廊建设时就已在发

展中对标嘉兴等完整独

立的长三角城市。对标

功能定位非常关键，使

松江经济从第三梯队上

升 到 上 海 第 一 梯 队 ，

GDP和财政收入实现两

位数增长，长三角 G60
科创走廊加快打造“中

国 制 造 ”迈 向“ 中 国 创

造”的先进走廊、科技和

制度创新双轮驱动的先

试走廊、产城融合发展

的先行走廊。

聚焦新城发展，程向民

说：“我们现在人口超过

200 万，又有大学城，面

向‘十四五’，动力在哪

里？科创仍然是第一动

力，人才是第一资源，发

展是第一要务。松江有

13 所大学，同时还有新

基建，有深厚的人文历

史和璀璨的文明。这一

切说明松江有足够的条

件、基础和信心建设好

松江新城。”

同时，程向民指出了

松江新城发展急需补上的短板。他呼吁：“在组

团式发展的基础上，希望轨道交通12号线延长线

尽早动工。在医疗卫生资源和教育资源的配置

上，希望有更多的支持。目前市各相关部门已经

注意到这一情况，希望未来在深入规划中得到进

一步关注。”

详见第四版
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上海唯一“双料”
国家级园区诞生

详见第三版
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传承老手艺
寻觅老味道
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上海松林食品

集团智能化种猪场

（一期）建设工程已

进入尾声。项目建

成投运后，将有效提

升松林集团的生猪

养殖能力，提高优质

猪肉供应量。图为1

月25日，施工人员正

在安装智能化饲料

投喂设备。

记者 岳诚 摄
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本报讯（记者 符静） 如何找到产品的客户

价值？怎样让创新的“好点子”变成快速推向市

场的好产品？1月 21日开营的霍尼韦尔·启迪智

能技术加速营为创业团队提供了这样的机会：对

接智能制造大企业创新需求，与行业大咖和投资

人对话，为项目装上发展“加速器”。

霍尼韦尔·启迪智能技术加速营由全球 500
强企业霍尼韦尔和中国科技服务业的领先者启

迪控股联合创办，由启迪漕河泾科技园承办。首

期加速营于2017年启动，今年已是第五期。受疫

情影响，开营活动采取了线上方式。“我们一直有

一个初心，就是帮助科创企业成长，服务大企业

开放式创新，打造智能技术创新生态圈。”启迪漕

河泾科技园总经理徐永昌说。

除了依托霍尼韦尔和启迪控股双方的优势

资源和经验，加速营还引入了柯马、传化控股和

深兰集团等大企业作为合作伙伴，为招募入营

的创业团队提供便利的科研环境、专业的技术

指导和资源对接，推动企业加速成长。“创业导

师将帮助创业团队找到产品的客户价值，同时

指导创业团队如何将有价值的产品推向市场。”

霍尼韦尔特性材料亚太区副总裁、首席技术官

周麓波表示。

本期加速营的一个重大变化是，各合作大企

业均提供了企业真实的创新需求，因此对招募选

拔团队提出了更高的要求。

助力科创企业成长

霍尼韦尔·启迪
智能技术加速营开营
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初心不改，用爱
浇灌为老事业
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